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本报记者 王 静

“世界越爱越精彩，雪花纷飞迫不及待入怀

……一起来，一起向未来……”北京冬奥会主题歌

《一起向未来》在“十四冬”主新闻中心唱响，曾经

参与北京冬奥会志愿者服务、来自北京的22名学

生来到呼伦贝尔，参与了“十四冬”志愿服务。

参与此次服务的北京志愿者分别来自北京外

国语大学、北京师范大学、北京交通大学、中国传

媒大学。这些北京冬奥会的“小雪花”们，飘到了

呼伦贝尔，变成了“小雪团”，与呼伦贝尔两所学院

的大学生志愿者一起，共同承担在海拉尔赛区的

开幕式、速度滑冰、短道速滑和媒体服务等志愿服

务工作。这也是唯一一支内蒙古之外的志愿者群

体。

来自北京交通大学的志愿者王梓博，冬奥会

期间在国家体育馆负责观众服务，“十四冬”期间

的岗位是在主媒体中心从事媒体服务，虽然工作

内容不尽相同，但是他一丝不苟对待工作的态度

是不变的。特别是王梓博服务过冬奥会这样的大

型赛事，处理解决过比较复杂的问题，相比第一次

参与志愿服务的当地同学更有经验，心态也更加

沉稳。他经常会与当地同伴交流经验，商量怎么

把工作做好，让同伴更有信心。

“小雪花”们不仅把北京冬奥精神和冬奥经验

带到了“十四冬”，分享给“小雪团”们，同时也感

受到了当地人民的热情。

来自中国传媒大学、在主新闻中心工作的王

琳是海拉尔本地人，既是志愿者，也是回到家乡的

东道主。王琳笑言“在两个身份中随时切换”。一到海拉尔，她就为小

伙伴们借来精美的蒙古族服装，“哈达要献上，民族华服要穿上，这是

蒙古族迎接朋友的重要仪式。”

王琳说：“小雪花”在专项和指定岗位上提供志愿服务，也从饮

食文化、民族文化等不同角度担任着文化传播的使者和桥梁。感受

“小雪团们”和当地工作人员的热情微笑，并借由“小雪花”们把这

种热情传递给其他人，让人们更加了解内蒙古，了解“十四冬”。

（呼伦贝尔2月22日电）

（上接第一版）

除张常宁回归国家队，与上赛季相比，新

一届中国女排在主攻位置上还补充了吴梦

洁、王艺竹和庄宇珊等更多的新鲜血液，蔡斌

认为中国女排的主攻线还有提升空间，新鲜

血液的补充很重要。但他仍然希望中国女排

的主攻要全面，“如果说只有攻没有防，队伍

的整体一传体系会受影响。”蔡斌说，包括第

一次入选国家队的福建小将庄宇珊、曾参加

过国家队集训的王艺竹等，通过联赛是有进

步的。他希望能把这些年轻队员调到国家队

进行进一步考察的同时，让她们继续得到提

高，并能促进新老队员之间的良性竞争。

蔡斌还介绍说，国家队教练组和朱婷有

过交流沟通，目前朱婷正在参加意大利联赛，

赛程比较繁忙，同时她对自己的身体状态感

觉并不是特别好，“在这种情况下，我们还是

会尊重她个人的想法，同时国家队的大门还

是会向她敞开，希望她也能有一个好的状态

为国而战。”

蔡斌表示，中国女排刚刚集中开始训练，

队员们还需要有一个逐步恢复的过程。大约

一周之后，会增加队员体能和技战术能力的

训练，并根据去年比赛的情况去补强技术短

板，同时把队员们的长处再往上拔一拔。“最

后我们会根据2024年世界女排联赛的不同对

手，做好针对性的技战术备战，同时把大配合

提到日程上。”

（上接第一版）

“十四冬”单板滑雪U型场地技巧赛场

上，同样出现了蔡雪桐、刘佳宇、张义威等

“30+”老将的身影，他们是我国第一批从事

这个项目的运动员，如今依然是国内最好的

运动员。四战冬运会后，蔡雪桐终于站上了

最高领奖台，她说自己非常享受单板滑雪带

来的快乐，也得到了最好的结果。和蔡雪桐

同样来自黑龙江的亚军刘佳宇也说：“喜欢

这个项目，是成为优秀运动员的关键。”两人

也已经明确，将继续向米兰冬奥会发起冲

击。

张义威已经远离国际大赛一段时间了，

本届冬运会，他选择了征战并取得亚军的好

成绩。他表示，自己30多岁了，还能和年轻选

手同场竞技，已经是成功了。张义威目前已经

将工作重心转向青少年培训，夺得该项目冠

军的北京选手王梓阳正是张义威曾经带过的

孩子，看着弟子逐渐接近自己、超越自己，向

着自己的梦想和目标努力，又何尝不是一种

幸福呢？张义威说：“随着家庭、运动队联合培

养的方式出现，更多青少年参与进来了，而且

都从小就开始练，基本功打得牢，目前仅在我

手底下参加训练的孩子就超过了50人。我相

信，假以时日，中国冰雪将涌现出更多有竞争

力的人才。” （呼伦贝尔2月22日电）

（上接第一版）

北京冬奥会后，河北把冰雪运动

进校园、进企业、进机关作为抓手，把

“进一步扩大熟练掌握冰雪技能、经常

参加冰雪运动人口规模”作为重点，把

大众滑雪（冰）等级标准证书作为认定

标准，创新实施“五个一点”（政府扶持

一点、工会补贴一点、社会支持一点、

场馆优惠一点、个人承担一点）政策，

降低群众参与成本。2023年成功举办

河北省第四届冰雪运动会、河北省第

十六届运动会和河北省首届全民健身

大会，开展冰雪赛事活动1182场，直接

带动1000多万人参与，获得大众滑雪

（冰）等级标准证书人数达到108.56

万，推动冰雪运动再掀新热潮。河北深

入实施冰雪产业高质量发展计划，推

动冰雪产业快速发展。截至2022年，河

北省冰雪产业总规模 （总产出）为

587.1亿元，同比增长10.2%；增加值为

220.3亿元，同比增长10.1%，占全省生

产总值的比重为0.52%。

王彪说：“2024年，河北省将以‘高

质量发展’为主题，以‘扩规模、上水

平、可持续’为总要求，不断提高冰雪

运动发展水平，大力推进冰雪运动强

省建设，努力为加快建设冰雪运动强

国贡献河北力量。”

根据国家新闻出版署《关于开展2023年度新闻记者证核验工作的通知》要

求，我单位中国体育报业总社有限公司已对新闻记者证持证人员进行严格审

核，现将我单位《中华武术》杂志拟通过年度核验人员名单进行公示。举报电话

为010—67135282。

拟通过年度核验人员名单：王涛
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热爱可抵岁月漫长

有信心有决心拿到奥运资格

本报记者 王 静

“当冰玉大喊，当我努力擦冰，恍惚

间仿佛又回到多年前征战世锦赛和冬

奥会的时光。”在“十四冬”女子冰壶比

赛第一场对阵吉林队后，周妍在努力平

复心情。目前担任国家冰壶队混双组教

练的周妍，此次与昔日队友“黄金一代”

成员王冰玉、岳清爽重新集结，征战“十

四冬”，成为媒体追逐的目标。

“离开赛场已经5年了，现在重返

赛场，一周时间打完‘十四冬’比赛，再

各自回归岗位，这个感觉很梦幻、很神

奇、很满足。”王冰玉表达了同样的感

慨。

这是王冰玉第五次参加冬运会，能

够与昔日队友一起组队打比赛，她很开

心，也很享受这个过程；能够与新一代

冰壶运动员交手较量，她很兴奋；看到

这么多年轻人投身冰壶，有这么多队伍

参加比赛，她很欣慰、很开心。

代表四川队参加此次“十四冬”，王

冰玉说，是因为一个电话，“周妍姐问我

有没有时间和兴趣参加‘十四冬’，顿时

倍感技痒，有机会重返赛场当然要争取

一下。”

虽然第一场比赛负于对手，但是王

冰玉表示：“以我们现在的水平，表现还

不错，该想的、能做到的，基本都实现

了。很幸运在第一场遇到吉林队，在与

对手的较量中尽快找到比赛感觉，希望

下一场发挥得更好。”

这些冰壶宿将都有各自职业，备战

基本靠业余时间各自为战，像王冰玉在

北京体育大学任教，平时工作较忙，只

能化整为零进行训练，比赛时与大家会

合。

“体能练了好几个月。‘十四冬’首

设体能门槛，既然决定参赛，就要遵守

规则。”王冰玉告诉记者，备战那段时间

把自己逼得很紧，针对性地进行蹲起、

立定跳远、短跑等训练。平时上班，就每

天见缝插针地训练。

“比赛没有目标，对我们这些老将

来说，能站上赛场已很难得，珍惜在场

上的每一分钟，好好享受每一场比赛。

当然会全力以赴，但是与过去相比，现

在在意的反而不是结果，而是比赛的过

程。”王冰玉说。

“与过去相比，参赛的任务不同了，

这一次复出是要让年轻运动员看到第

一代女子冰壶人对冰壶的热爱和执

着。”周妍说。

另一位选手岳清爽目前担任中国

残障冰壶队主教练。第一代男运动员

中，刘锐目前担任国家冰壶队男子4人

组教练。

“我们这一批冰壶运动员陆续回到

国家队担任教练，希望能把我们的经

历、经验，以及对冰壶的感悟分享给年

轻运动员，帮助他们更深刻地理解冰壶

运动。”王冰玉说。

两位冰壶运动的代表性人物不约

而同地表示，希望以实际行动带动冰壶

运动的发展，给冰壶后辈传递正能量。

（呼伦贝尔2月22日电）

本报记者 田 洁

“这是我这个赛季最好的一套自由滑。”16岁

的北京小将张瑞阳在2月22日结束的“十四冬”花

样滑冰团体赛决赛最后一个项目女子单人滑比赛

中最后出场，整体发挥稳定，在该项目5人决赛中

排名第一。在此之前，北京队已经以7个单项第一

积70分提前夺冠。但张瑞阳并未放松，以117.87分

为北京队再添10分。“队友都非常出色，我只需要

把训练水平发挥出来就好。”张瑞阳说。

冬运会首次设立花样滑冰团体赛，共有8支队

伍参赛，短节目/韵律舞结束后，排名前5的队伍进

入决赛。经过第一天比拼，北京队的金博洋、安香

怡、彭程/王磊和王诗玥/柳鑫宇在4个单项均排名

第一，以40分领衔晋级。广东队和四川队同积29

分、携手黑龙江和吉林进入决赛圈。决赛中，北京

队一骑绝尘，夺冠毫无悬念。广东、黑龙江和四川

三队之间展开了激烈竞争，最终广东队以61分夺

得亚军，黑龙江队和四川队同积58分，最终黑龙江

队以小分获胜，夺得铜牌。

北京队在决赛中更换了女子单人滑参赛名

单，安香怡在短节目发挥稳定，自由滑则由张瑞阳

出战，显示了北京队在女单项目上的人才优势。

谈到北京花样滑冰近年来取得的成绩，双人

滑教练丁杨表示，北京市体育局对项目的重视和

俱乐部在运动员训练中给予的大量投入，是北京

花样滑冰快速成长并有所收获的关键所在。“运动员可以心无旁骛地投入

到训练中，所以出成绩也很快。”丁杨说。

“原来是一根绳，现在是一股绳，大家一起使劲，为了一个共同的目标

而努力。”北京队双人滑运动员王磊说，“团体赛有压力的同时也会有动

力。压力就是一定要比好自己的项目，为队伍多拿分，动力就是大家一起

努力，会激励自己发挥出最好的水平。”他的搭档彭程说，“团体赛的成功

要归功于队友，他们的表现都太棒了，团队的力量是无限的。”彭程/王磊

的教练丁杨认为，每个队员的表现都可圈可点，“老运动员在比赛中起到

带头作用，年轻选手的拼搏精神也值得称赞。”

北京队领队陈旭表示：“我们的优势是每个项目的实力都还好，队员们

对比赛节奏的把握、调整和适应能力都比较好。”

夺得银牌让广东队上下倍感振奋，“近年来，广东冰雪运动发展很快，

建成了很多冰雪运动场馆。”广东队教练孙茁鸣说，“我们的花样滑冰也有

全新规划，慢慢从一条腿走路变成两条腿走路，我们都感到很有信心。”广

东队是一支年轻的队伍，但在本次团体赛中4个项目都派出队员参赛，除

了戴大卫在男单赛场有很强的实力，在短节目和自由滑各贡献9分外，12

岁的陈蕊和17岁的张益文组成的双人滑组合也大有潜力，在前一天短节

目失误排名第4后，自由滑表现出色，打败四川和吉林选手，共为广东队挣

得14分。冰舞组合肖紫兮/何凌昊今年都只有16岁，还有很大的上升空间。

“他们现在年龄还小，还需要时间去慢慢提高、慢慢成长。”孙茁鸣说。

作为花样滑冰传统强队，黑龙江在“十四冬”花样滑冰团体赛中获得

铜牌。黑龙江队教练宋伦表示，在北京冬奥会、“十四冬”，以及2025年亚冬

会的持续推动下，黑龙江的花样滑冰必将接续发展，取得更好的成绩。

（呼伦贝尔2月22日电）
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“前浪”带动“后浪”

“黄金一代”重返冰壶赛场

北京队组合彭程（右）/王磊在比赛中。 新华社记者 黄伟摄

周妍（左）在比赛中。 新华社记者 杨晨光摄

岳清爽（左）在比赛中。 新华社记者 杨晨光摄


